

EL MAHONÉS

BISEMANARIO CATÓLICO POPULAR Y DE NOTICIAS

AÑO III

SUSCRICION: 0'50 PTA. AL MES

Mahon Miércoles 13 de Febrero de 1889

OFICINA: ALONSO 3.º, N.º 5

NÚM. 13

Seccion religiosa.

SANTORAL

Jueves 14 de Febrero, S. Valentin pbro. y mr. y el beato Juan Bautista de la Concepcion fundador.

Viernes 15, Stos. Faustino y Jovita hermanos mártires.

Sábado 16, S. Julian mr. y Sta. Juliana vg. y mr.

VISITAS DE LA CORTE DE MARIA

Jueves, á Ntra. Sra. del Refugio en las Concepcionistas.

Viernes, á Ntra. Sra. del Rosario en Sta. Maria.

Sábado, á Ntra. Sra. del Nazarét en el Cármen.

CULTOS SAGRADOS

En la iglesia de Sta. Eulalia, continúa por la noche el piadoso novenario dedicado, como todos los años, á la jóven Virgen y Mártir de Barcelona.

Exposicion de S. D. M. todos los dias de 5 á 7 de la tarde; lunes en S. Francisco de Asis, martes en el Carmen, miércoles en S. José, jueves en Sta. Maria, viernes en las Concepcionistas y sábado en la Concepcion.

Santos y saludables ejercicios espirituales para los Señores Sacerdotes de la Diócesis de Menorca, conforme manda nuestro Excmo. é Ilmo. Sr Obispo, dirigidos por el Rdo. P. D. José M.ª Peidro, de la Compañía de Jesús, recién llegado de Palma; darán principio el viernes por la noche en la parroquial iglesia de Sta. Maria.—A. M. D. G.

LOURDES

No son solo los médicos católicos los que reconocen una fuerza sobrenatural en las curaciones de Lourdes. También los médicos protestantes afirman la realidad de los hechos.

El Doctor Vizerie, protestante, Cirujano mayor del 10.º de Coraceros, de guarnicion en Niort, declara haber examinado en el hospital á Carolina Esserteau que padecía una afeccion crónica de la médula espinal, y apenas podía sostenerse con muletas, y la vió curada completamente, andando y corriendo; pareciéndole, segun dijo, aquella curacion efecto de la fe, que trasporta las montañas.

También el Doctor Thoreus, Médico de beneficencia y protestante, confirma la curacion de Santiago Tombrige, atacado de una enfermedad de parálisis y llagas, y próximo á la muerte, que curó en Lourdes el 20 de Agosto de 1879 repentinamente al salir de la piscina, regresando despues á su casa, donde su esposa se desmayó al verle bueno y sano, creyendo ilusion la realidad.

El Doctor Regnaud, Profesor de medicina de Rennes, confirma la curacion milagrosa en Lourdes de la Srita. Coupel, tísica confirmada con tubérculos en ambos pulmones.

El Doctor Juan, Profesor de la escuela de Nantes, halla superiores á toda explicacion científica las curaciones instantáneas en la piscina de la señorita de la Verrie, atacada de la pleuresía, enferma del corazon y con dolores reumáticos, estando absolutamente contraindicado el baño frío que la curó; y la de la viuda Fromond, que padecía un cáncer en los labios rebelde á toda cauterizacion.

Concluiremos dando á nuestros lectores una tristísima noticia.

El Doctor Enrique Vergez, Médico de Montpellier, Consejero general de los Altos Pirineos, Comendador de la Orden de S. Gregorio el Grande, que tiene su lugar dignísimo en la historia de la Gruta, y cuyo retrato existe en los cristales de la Basílica, el sábio modesto y sincero cristiano de competencia incontestable para proceder al exámen científico de las curaciones, desde el primer día que sucedieron, nombrado para este objeto por Monseñor el Obispo de Tarbes, ha muerto el 25 de Noviembre en el 74 año de su edad.

Comprendiendo, el 8 de Septiembre, de 1886, que sus dias estaban contados, y terminada su mision, resumió sus impresiones de veinticinco años en una carta, que es como su testamento:

«Se me pregunta, dice, qué es lo que he visto en Lourdes. En pocas palabras lo diré:

»Mediante el exámen de hechos muy auténticos, superiores al poder de la ciencia y del arte, he visto, he tocado la obra divina, el milagro.

»He visto agua natural, dotada, de una virtud contingente, superior á las fuerzas de que puede disponer la naturaleza, y de una divergencia absoluta de accion. He visto que esta agua siempre la misma, invariable, ha producido efectos sobrenaturales muy diversos y sin analogía entre ellos.

»Arrancar de la muerte á un niño agonizante; restablecer la vista en un ojo insensible á la luz á consecuencia de una profunda lesion traumática; devolver la plenitud de sus movimientos ó miembros paralizados; curar una úlcera crónica, extensa y muy rebelde, tales han sido sus primeras operaciones.

»Y las subsiguientes no han sido menos extraordinarias y decisivas: tisis en su último período, cánceres, ataxia locomotriz, y otras enfermedades reputadas incurables, se han curado en la piscina.

»La cosecha ha sido rica, abundante y aún continúa bajo el exámen y la inspeccion de un sábio intérprete residente junto á la Gruta. El milagro ya permanente se obra siempre.»

¿Quién no ve en esta declaracion facultativa toda el alma del hombre convencido ante la realidad sobrenatural de los hechos?

Para premiar tan eminentes servicios, el Sr Obispo de Tarbes obtuvo para Mr. Vergez la cruz de Comendador de la Orden de S. Gregorio el Grande, señalada distincion que alegró los últimos dias del sábio cristiano.—R. I. P.

FRATERNIDAD MASÓNICA

Entre las muchas lógias masónicas de París existe una titulada «República democrática», presidida por Mr. Laguerre.

En esta lógiá habia solicitado el ingreso Mr. Carlos Lalou, redactor del periódico parisiense «La France».

El dia en que debia ser iniciado estaba enfermo y no pudo asistir á la ceremonia, que prometia ser excepcionalísima; pues siendo anti-boulangéristas los grandes pontífices de esta lógiá, tenían intencion de imponer al boulangérista que iba á sufrir la iniciacion pruebas desconocidas hasta el dia, habiendo citado para ello á todos los adeptos de la lógiá, así es que, cuando lo ordinario es que acudan á estos actos unos 30 miembros, aquel dia eran más de 500.

El presidente, Mr. Laguerre, hubo de anunciar que el aspirante á mason no estaba presente y que, por

tanto, se dejaba para otro dia, segun estaba previsto. Con esto se armó un escándalo mayúsculo.

—No, nunca—decían—la iniciacion inmediata ¡Viva la libertad! ¡Abajo la dictadura!

—La dictadura de la ley,—contestó el presidente,—será preciso que la sufráis.

Aquí fué Troya. Los hermanos de los tres puntos se indignaron al oír estas palabras y produjeron un tumulto indescriptible. Para terminarlo, el presidente levantó la sesion y se cubrió; pero apenas lo hubo hecho, se precipitaron sobre él y quisieron pegarle.

—Esto es indigno,—gritaba el presidente.

—El indigno,—contestaban los amotinados,—sois vos y el despreciable boulangérismo.

Y siguió el barullo, resultando algunos heridos.

Por fin el presidente, Mr. Laguerre, pudo salir del salon.

Entonces un miembro del partido obrero se apoderó en la presidencia y volvió á abrir la sesion *en nombre de la revolucion social*.

Sus amigos gritaban: «¡Viva la Commune!» «¡Abajo Boulanger!» Solo pudo terminarse el alboroto apagando el gas.

Hé aquí la fraternidad masónica en 1889. El cuadro seria edificante, y sobre todo divertido.

MUERTE DEL COMENDADOR

En Gracia (Barcelona) ha ocurrido una desgracia horrible que ha llevado la consternacion al seno de dos familias.

Hallábanse reunidos en una casa de la calle de la Travesera varios jóvenes que ensayaban la conocida obra de Zorrilla *D. Juan Tenorio*, que debian representar próximamente en una reunion familiar.

Al llegar al final del cuarto acto, en que el protagonista mata de un pistoletazo al Comendador, y creyendo el jóven actor que la pistola que en la mano tenia se hallaba descargada, apretó el gatilló con tan mala suerte, que despidió una bala que derribó á su adversario, hiriéndole gravemente y penetrando el proyectil por la nariz.

Inmediatamente se prodigaron al herido toda clase de socorros, trasladándole á su domicilio, donde falleció hora y media despues.

El muerto tenia quince años, y se llamaba Francisco Anlés. El agresor es de la misma edad, y se llama Vicente Maleco.

UNA OBRA DE CARIDAD

El patron de una barca pescadora de Málaga sorprendió á una mujer que le estaba robando almejas.

Su primer impulso fué estrangularla, pero luego desahogó su indignacion llamándola ladrona y otras cosas, cuando ella le dijo humildemente:

—¿No me pegue V., que eran para hacerle unas sopas á mis hijos, que están muriéndose de hambre?

—¿Dónde están sus hijos?

—Mírelos V.—respondió la infeliz,—señalando con la mano el sitio donde habia cinco niños medio desnudos y morados por el frío.

Cambió por completo la actitud del rudo patron.

—Traiga esa capacha y se la acabaré de llenar.

Y con efecto, despues de haberla llenado, metió la mano en el bolsillo y le dió un puñado de cuartos, diciendole:

—Toma para pan, y que el dia sea completo, y ahora... largo.

La mujer se marchó, y cuando ya iba á alguna distancia con sus hijos, los llamó nuevamente el patron:

—Mira, ven todos los días, dinero no te podré dar, pero un puñado de almejas para que coman esos angelitos, no te ha de faltar.

La mujer se despidió del marinero con los ojos arrasados en lágrimas y bendiciendo su caridad.

Impresiones

Atravesamos una época calamitosa de motines: Motin en Hoyos de Collado. Motin en Villafranca. Motin en Falus. Motin en Tudela.

Gritos que en ellos se escuchan: —«¡Vengan las 30.000 pesetas!» —«¡Mueran los traidores!» —«¡Abajo las Diputaciones!» —«¡Abajo el caciquismo local!»

Y díganlos VV., después de oír tantos gritos y tantos mueras ¿á quién no se le ocurre tatarrear el himno de Riego, la Marsellesa, y gritar ¡viva la libertad!

Porque, la verdad es que á la *libertad* que nos han proporcionado nuestros *patriotas*, debemos todas las desdichas que se nos han venido encima.

¡Gran regalo nos han hecho!

El Gobierno trata de conceder subvenciones al teatro Español.

Así lo dice un diario madrileño.

Más de setenta maestros de instrucción primaria, residentes en Málaga y su provincia, han solicitado pasaje gratis para trasladarse á la República Argentina.

Pasan de 600 entre carpinteros, herreros, forjadores y albañiles, los que tienen hecha desde Diciembre último igual solicitud.

De Vigo han salido tres vapores cargados de emigrantes para la América del Sur.

En Valencia han embarcado en estos últimos días 100 familias, procedentes de la ribera del Júcar.

¿Es que los cómicos tendrán más derecho á comer que los maestros industriales y agricultores?

¿Es que es más necesario el teatro que la industria, comercio y demás veneros de riqueza pública?

Está visto; la cabra siempre tira al monte.

Y nuestros gobernantes siempre tiran á favorecer á sus colegas.

Título de un artículo de «El Resumen»:

«Zánganos y contribuyentes.»

Hé aquí una clasificación de los españoles, perfectamente ajustada á la realidad de las cosas, que no debieran haber olvidado ni la Constitución, ni el Código civil.

Pero ya se enmendará el olvido, no hay que apurarse.

¡Progresamos tanto!

Leemos en un periódico ministerial:

«Con informes autorizados podemos asegurar que, durante toda la gestión ministerial en Ultramar del Sr. Capdepon, no hizo más que 153 cesantías.»

El Sr. Capdepon ha sido ministro de Ultramar cinco meses.

Es decir:

Ha salido á cesante diario

Lo que no sabemos es si ese cesante se lo servirán á S. E. con el chocolate ó á manera de mondadientes. Después de la comida.

Después de encabezar un artículo «Los que debían irse», dice «La República», «que la emigración vuelve á estar á la orden del día, y que es rara la semana que no salen de los diversos puntos de España centenares de familias á las Repúblicas latinas de América, que van á buscar en aquellas regiones apartadas el trabajo y el pan, que les niegan nuestros gobernadores.....»

Tiene razón el diario zorrillista.

Pero, ¿qué extraño es que las familias de los traba-

jadores huyan en busca de sustento, cuando hasta á los mentores de la enseñanza oficial se les deja morir de hambre, *irregularizándoles* lo que poseen?

Porque tanto monta esto, como no dar á uno lo que su trabajo produce.

La deuda del Tesoro público importaba el día 1.º del corriente, 158 280.000 pesetas.

Todavía no nos parece exagerada la suma, si se considera el número de años que vienen los liberales manejando la Administración.

No me causa extrañeza ni admiración, que así aumente la deuda de la Nación; pues ya es sabido que está el *sistema libre* muy corrompido.

Continúa «La República»:

«La presión del formidable número de aspirantes á destinos, ha ensanchado desmesuradamente el presupuesto. Ensanche tal, se ha verificado á costa del empobrecimiento de agricultores, de industriales y comerciantes.»

¿A costa de quien ha de ser?

A costa de Juan Trabaja.

Pero en cambio, tendremos puntual administración.

Si no se vuelve todo barullo, porque entre muchas cabezas, muchas sentencias.

Por otra parte, es un medio muy eficaz para hacer economías el aumentar los presupuestos para pagar á personas antojadizas, y recomendadas por D. Fulano ó D. Mengano.

Noticias

DEL EXTRANJERO

En el Clyde (Inglaterra) se han verificado las pruebas del nuevo vapor correo «Alfonso XIII», con resultado satisfactorio.

Las de velocidad dieron al buque una marcha de 17 1/4 millas por hora con tiro natural, y una más con tiro forzado.

El 29 de Enero salió para Cádiz, á cuyo puerto ha llegado ya.

El «Alfonso XIII» va al mando del capitán D. José Venero.

En un periódico oficial ruso se dice que el Catolicismo progresa mucho en Bulgaria, y que se han abierto escuelas católicas en Philipópolis, Sistova, Sophia, Routschouck y Widdin, protegidas por los príncipes Fernando y Clotilde. Con algún tiempo más que transcurra, se verá en completa decadencia la Iglesia griega de aquel principado.

Se atribuye á M. Carnot el propósito de anular, antes de la apertura de la Exposición, los decretos de destierro de los príncipes despatriados.

Los periódicos piden que se conceda una amnistía para todos los delitos políticos.

Lord Stanhope, ministro de la Guerra de Inglaterra, ha pronunciado un discurso político en Brigg, condado de Lincoln, asegurando que sobre Europa se cierne una nube que, tarde ó temprano se resolverá en guerra sangrienta y horrible.

«Para ese caso—añadió—es preciso que Inglaterra se ponga desde ahora en guardia. Si la Gran Bretaña para su defensa, se viera obligada á intervenir en el conflicto, ya está preparada y continuará preparándose, pues el gobierno quiere tener asegurados la integridad y el prestigio del Reino Unido.»

En Irlanda los católicos han promovido varios tumultos á consecuencia de la prisión del sacerdote de Meffadden efectuada mientras se hallaba oficiando.

El pueblo le rodeó, rechazando á la policía y matando al jefe á pedradas.

A consecuencia del incremento que toma cada día en Suiza el Catolicismo, se cree que el gobierno federal acordará la subvención solicitada para establecer una Universidad católica en Friburgo.

En el instituto Pasteur se acaba de hacer un descubrimiento que tendrá inmensa resonancia en el mundo científico. Los doctores Roux y Yersin han podido aislar el microbio generador de esa terrible enfermedad que es el terror de las familias: la difteria. Han estudiado con paciencia las condiciones en las cuales se desarrolla este microbio y, ¡cosa estupenda! han logrado reproducir la infección diftérica en conejos y en palomas.

Siguiendo esta vía experimental han aislado el veneno segregado por el microbio, veneno de donde se derivan todos los accidentes asfíxicos y paralíticos de la difteria, y se cree que no esté lejano el día en que se descubra la vacuna de esta enfermedad.

NACIONALES

El Gobernador de Murcia mandó, hace pocos días, conducir á un individuo que escandalizaba blasfemando.

Bien merecía que todos los funcionarios públicos imitarán la conducta, en este punto de aquella digna autoridad.

Ha fallecido el poeta D. Antonio Arnao y Espinosa de los Monteros, miembro de la Academia Española de la Lengua y de la de Bellas Artes de San Fernando.

Los periódicos se ocupan del relevo del Capitán general de Cuba D. Sabas Marín. «El País» lo censura diciendo que el general ha abierto en aquella isla el camino de la moralidad. «El Globo» por su parte afirma que el Sr. Marín no ha contestado á la pregunta que le dirigió el Gobierno pidiéndole si deseaba el relevo.

Se dá como casi segura la siguiente combinación de personal.

El Sr. Eceisa, director de Aduanas, será jubilado á petición suya, ocupando su puesto el Sr. Garrijo, actual subsecretario de Hacienda, en cuyo caso sería nombrado para este cargo el señor Urzáis.

En la última sesión celebrada por la Real Academia de la Historia, ha sido elegido académico correspondiente de esta docta corporación, D. José Montero y Vidal, autor de la «Historia general de Filipinas», de la «Historia de la piratería Malaya-Mahometana en Mindanao, Joló y Borneo» y de otras obras relativas á nuestras colonias de Oceanía.

Se teme en Sevilla que haya que lamentar nuevos desperfectos en la hermosa Basílica de la capital andaluza. La preciosa puerta que da entrada á la catedral por las gradas altas, frente á la capilla de San Antonio, parece que amenaza también inminente ruina. Dicha puerta es, sin duda, una de las más hermosas y de más mérito artístico de aquel templo.

Se tiene por seguro que con la consagración del Sr. Soldevilla, Obispo electo de Tarazona, se verificará probablemente en Valladolid.

Durante el próximo mes de Marzo visitará Biarritz y quizás las principales poblaciones de España el príncipe Alejandro de Battemberg, ex-soberano de Bulgaria.

Entre las explotaciones que va á desarrollar el ferrocarril de Zafrá á Huelva, se encuentran una magnífica cantera de mármol en Fuenteherido, de calidad tan superior, que sólo es dudoso si iguala ó supera al de Carraca.

Ya han llegado á Huelva dos vagones con grandes bloques de esos mármoles, que figurarán en la Exposición de París.

Dicen de Canarias que unos jóvenes estudiantes han descubierto hacia el N. O. de aquella capital, y muy cerca del paseo de Isabel II, una cueva que parece fué panteon de los primitivos habitantes de la isla.

De aquella se han extraido con abundancia distintos huesos humanos, cuentas de barro, rosarios, agujas de hueso y otros objetos que prueban evidentemente haber pertenecido á los guanches.

Se dice que quedan aun multitud de dichos objetos y restos de momias.

Se ha celebrado en Plasencia la inauguración de las obras del ferrocarril que ha de unir aquella población con la antigua ciudad de Astorga.

En la «Asamblea Valenciana», de Valença del Miño, se celebrará á fines de Abril en una Exposición de rosas, que promete no desmerecer nada de la que se celebró en la misma villa hace tres años.

La prensa malagueña publica una carta del señor Peral al presidente de aquella Diputación, en cuyo documento, tras grandes elogios á la ciudad y á sus hijos, expresa que no puede precisar el día en que llegará á Málaga con el submarino; pero que confía podrá permanecer allí cuatro ó cinco días.

DE MALLORCA

Durante el año 1888 la Guardia civil de estas islas prestó los siguientes servicios: denuncias por hurto de maderas y leñas 11, idem por corta de árboles 8, idem por extracción de maderas 9, idem por ganados que pastaban sin autorización 172, idem por daños en montes y frutos 54; total de denuncias 198. Las aprehensiones efectuadas fueron: 129 por abusos contra la policía rural y forestal, 333 delincuentes y ladrones, 2 prófugos, 4 desertores del ejército y 546 por faltas leves; total de detenidos 885. Armas recogidas 360 y contrabandos prendidos 4

Referente el crimen cometido en el pueblo de San Juan, nuestro colega «La Almudaina» publica lo que sigue:

«Noticias llegadas de San Juan, nos dan detalles sobre el asesinato cometido en la persona de Ana Barceló Paveras, soltera, natural del mismo pueblo.

«Segun se deduce de los hechos é indicios, el crimen debió de haberse cometido en la noche del 1.º al 2.º del actual. El cadáver de la víctima se halló en su propia cama.

«Hasta la fecha no ha podido averiguarse quien sea el autor del crimen á pesar de las diligencias practicadas.»

En la iglesia de la Concepción han terminado los ejercicios espirituales que han dirigido á la Asociación de Hijas de María los Rdos. PP Leonardo La-Rua y Valro S. J.

DE IBIZA

El día 29 del pasado por la mañana en S. Antonio se encontró el cadáver de un hombre por la Guardia civil en donde se constituyó inmediatamente el Juzgado mandando su sepultura.

—En San Antonio el 31 del pasado un individuo abofeteó y echó á tierra á una mujer vecina de San Mateo, el cual sujeto está á disposición del Juzgado competente.

—El día 2 del corriente por la noche fueron capturados 3 individuos por ocuparles una pistola y tres cuc-

hillas. Estos sujetos no tenían autorización para usarlas.

También fué capturado, por la Guardia civil y puesto á disposición del Comandante de Marina, el soldado José Costa del regimiento de infantería de Marina.

MENORCA

Ayer terminó en la Parroquia de Alayor, el solemne triduo de Cuarenta-Horas en honor de su escelsa Titular la virgen y mártir Santa Eulalia.

Segun nos escriben de dicha villa, los cultos todos han revestido la esplendidez y magestad que acostumbra desplegar la mencionada Parroquia.

El templo estuvo á todas horas muy concurrido, y principalmente en las funciones del anochecer un gentío inmenso llenaba la espaciosa nave de aquella hermosa Iglesia.

En la Misa Mayor de los tres días, oficiaron respectivamente los Sres. D. Juan Salom, Salmista de la Santa Iglesia Catedral; D. Bartolomé Moll, Beneficiado del Concordato, y el M. I. Sr. Canónigo D. Jaime Serra.

Ayer, fiesta de la ínclita virgen y mártir Santa Eulalia, asistió á los Divinos Oficios y á la función de Reserva, el M. I. Ayuntamiento de la referida villa, dando así bellísimo ejemplo al pueblo fiel.

Los sermones estuvieron á cargo de los Sres. Licdon Francisco Cardona y Orfila, D. Lorenzo Pons y don Jaime Tutzó, Pbro.

Nos hace notar asimismo nuestro corresponsal, que ha contribuido mucho este año al esplendor de dichos cultos, el gran número de Sres. eclesiásticos que á ellos concurrieron.

Los habitantes de dicha villa dieron, con ocasion de la referida solemnidad, una nueva y elocuente prueba de sus católicos sentimientos.

Anteayer se administraron los Santos Sacramentos de la Eucaristía y Extremaunción á la anciana y virtuosa Señora D. Magdalena Orfila, tia de nuestros amigos Señores D. Pedro, Roque y Joaquín Gahona y Orfila.

Asimismo le fueron administrados, anoche, al alguacil del Juzgado municipal de esta Ciudad don Cesáreo Santos, persona muy conocida y apreciada por sus dotes de honradez y laboriosidad.

Pedimos al Señor, se digne, si es su voluntad, aliviar á los pacientes.

En el vapor-correo «Menorca» llegó ayer el Reverendo Padre D. José M.º Peydró, de la Compañía de Jesús, con objeto de dar ejercicios espirituales á los Rdos. Sres. Sacerdotes de este Obispado.

Damos la más cordial bienvenida al hijo de San Ignacio, que tantas simpatías se captó entre nosotros durante su estancia en Mahon el año último.

Después de unos días de temperatura relativamente alta y en que brilló el sol en una atmósfera despejada, ayer tarde volvió á desencadenarse en ésta un fuerte temporal, soplando con furia el viento Norte, cayendo abundantes lluvias y nevando algo á intervalos, ocasionando un descenso rápido en los termómetros.

El domingo último falleció en Alayor el señor don José Albertí y Mascaró, persona que gozaba de muchas y merecidas simpatías entre aquellos habitantes.

Damos el pésame á su familia, suplicando al Señor haya acogido en su seno el alma del finado.

Nuestro querido y respetable amigo el Rdo D. Miguel Pons, Pbro., Cura-Párroco de Regla, en la Isla de Cuba, añadiendo un nuevo rasgo de generosidad á los muchos que tiene dados, ha ordenado se entre-

guen al Sr. Custos de la Iglesia de Santa Eulalia de esta ciudad, la cantidad de ochenta pesetas para la adquisición de un enverjado de hierro para el presbiterio de dicha iglesia.

El Señor premie con abundancia de gracias esta prueba de desprendimiento y celo por el ornato de la casa del Señor.

En la mañana de ayer falleció en Mercadal, á la edad de 80 años, D. Juan Garriga y Camps, padre de nuestro respetable amigo D. Jaime. Cura-Ecónomo de aquel pueblo.

La cristiana resignación con que sobrellevó la penosa y larga enfermedad que le ha conducido al sepulcro, una vida sin mácula pasada en el ejercicio de las cristianas virtudes, y sobre todo, la oportuna recepción de los Santos Sacramentos, todo nos induce á esperar con confianza que el Señor le habrá recibido ya en el seno de su Misericordia. Sin embargo, como los designios de Dios son inescrutables, elevamos ferviente plegaria al cielo por el alma del finado; asociándonos al propio tiempo al legítimo dolor que hoy embarga á su apreciable familia, y principalmente al del mencionado Sr. Ecónomo de Mercadal.

En el sorteo verificado días pasados para amortizar las cincuenta acciones que se crearon al objeto de extinguir el déficit que arrojan las cuentas de construcción y dorado del altar de S. José, en la iglesia de que es Titular, resultaron favorecidas las que llevan los núms. 20, 19 y 37.

Quedan 6 por extinguir.

Conforme anunciamos, el domingo último tuvo lugar, en la iglesia de S. José, la solemne bendición de la imagen de Sta. Teresa de Jesús; siendo padrinos los consortes D. Pedro Andreu y Sitjes y D.ª Teresa Orfila y Pons.

Numeroso concurso de fieles asistió á la ceremonia que terminó con solemne *Te Deum*

Desde el sábado, no tenemos que continuar ninguna defunción en nuestra ciudad; dato que demuestra la mucha salud que en la generalidad se disfruta en esta población, ésto á pesar del crudo tiempo que estamos pasando.

Nuestro estimado compañero «El Vigia Católico», de Ciudadela, publica, en su número del sábado último, un entusiasta artículo aplaudiendo un feliz pensamiento de conmemorar el décimo tercero Centenario del establecimiento de la Unidad Católica en España; proyecto á que se adhiere incondicionalmente el referido bisemanario.

La Sagrada Congregación de Ritos ha ordenado que las tres *Ave Marias* y una *Salve* que se rezan por el Sacerdote y por los fieles que se hallan presentes, despues de cada Misa, deben serlo al acabar esta, sin que deba darse en el intermedio la comunión.

Suscripción de 1250 pesetas para extinguir el déficit de igual cantidad que arrojan las cuentas de construcción y dorado del altar de S. José en su iglesia titular.

	Pesetas
Suma anterior	1031.29
Cuotas de los suscritores continuados en Enero último	34.21
Producto líquido de almanaques del Sagrado Corazón	18.90
Coros	10.00
Depositado en el Cepillo	5.61
	1100.01

(Continúa abierta la suscripción.)

La solución de la charada, que publicamos en nuestro número, del sábado, no es Redactor, como por equivocación decimos en la cuarta plana, sino: CO LA-BO-RA-DOR

CONGRESO CATÓLICO NACIONAL
que ha de celebrarse en Madrid el día 24 de
Abril próximo.

Puntos de estudio para la Sección cuarta

(Continuación)

- 1.º Relación sucinta de las instituciones de caridad que hay en España, situación de las mismas, y obstáculos que encontrarán para su prosperidad.
- 2.º Medios de mejorar la situación económica y moral del obrero.
- 3.º Historia comparativa y beneficios de los sindicatos agrícolas, patronatos, círculos y escuelas de artes y oficios para la clase obrera.
- 4.º Inconvenientes del trabajo de las mujeres y de los niños en los grandes centros de producción, y ventajas que ofrece la invención de pequeñas industrias que pueden ejercerlas dentro del hogar doméstico.
- 5.º Instalación de capillas públicas para el cumplimiento de los deberes religiosos y de escuelas para la educación de los niños en los centros fabriles.
- 6.º Medios para combatir la intemperancia, el lujo y el abuso de bebidas alcohólicas.
- 7.º Medios de mejorar física y moralmente á los encarcelados, y necesidad de establecimientos de reforma penitenciaria para jóvenes.
- 8.º España está llamada por razón de sus posesiones de África, de su religión y de su patriotismo, á unir su acción á la de la Santa Sede Apóstolica y de-

más naciones europeas para impedir la esclavitud en el interior del vasto continente africano.

9.º Estudios sobre las causas del pauperismo contemporáneo y sobre los medios de remediarle.

10.º Necesidad de conseguir viviendas económicas y de buenas condiciones higiénicas para la clase obrera, y exposición de los diferentes sistemas que con ese fin pudieran emplearse.

11.º Propagación de las buenas lecturas entre la clase obrera, y medios más idóneos para alcanzar ese fin.

12.º Utilidad que pueden reportar los obreros de la instalación de Cajas de Ahorro, de cocinas económicas y de hospederías nocturnas influidas del espíritu cristiano.

(Se continuará.)

Mesa revuelta

RECETA

El doctor y publicista ruso Portugaloff, asegura que la estrignina, administrada en inyecciones subcutáneas, constituye un medio infalible é inmediato para curar á los borrachos de su funesta pasión.

Desde el primer día de tratamiento se presenta una aversión invencible á las bebidas alcohólicas, y á los quince días puede darse por terminada la curación.

Si más tarde reaparece la tentación y el sujeto prueba de nuevo los alcoholes, se presentan sensaciones tan insostenibles y dolorosas, que debe renunciar para siempre la debida.

LA NUBE

—Nube de grano y topacio
que esmaltas el firmamento:
¿quién es tu móvil?

—El viento.

—¿Cual es tu patria?

—El espacio.

—¿Tu madre?

—La tierra fué:

sutil vapor despidió
hacia el éter, y en él yo
de aquel vapor me formé.

—¿Tu destino?

—Descender.

entre nebulosos tules,
hasta los mares azules,
y en agua trocar mi ser.

Del viento que á Dios le cuadre
en alas al éter vuelvo,
y en el éter me disuelvo
para dar vida á mi madre.

Porque mi disolución
en la tierra precipita
el agua que necesita
para su vejeación.

Así, al que me crió
doy mi ser agradecida,
que el hijo debe la vida
al padre que se la dió.

A. P.

(Solución á la charada del sábado)
RE-DAC-TOR

Imprenta de M. Parpal, Bastion 39.—MAHON.

CONTINÚA LA

GRAN LIQUIDACION DE GÉNEROS DE INVIERNO

Tienda de Salas.

Hannover 7

DON FÉLIX DE BASCÁRAN Y MUGÁRTEGUI, Administrador Subalterno de Hacienda de este partido.

Hago saber: Que habiéndose declarado desierta, por falta de licitadores, la subasta de la falúa «Vigilante» y demás accesorios debía tener lugar el día 15 del actual, se anuncia por el presente una segunda que se celebrará en el local de esta Administración á las 11 de la mañana del día 12 del actual, bajo el tipo de 37 pesetas 50 céntimos, para la cual regirá el mismo pliego de condiciones que debía servir de base para la primera y se halla de manifiesto en la Intervención de esta Subalterna. Mahon 8 Febrero 1889.—Félix de Bascáran.

PERFECCION, ELEGANCIA, BARATURA

Alfombras felpa y fieltro, propias para salas de lujo: esteras hilete pita doble y sencillo imitación alfombra, pleita esparto sencilla y doble propias para comedores, bastidores, etc., etc., alfombras para todos anchos y precios, además del variado y elegante surtido antedicho, se encontrará un sin fin de alfombras para camas y sofás esterita de coco, de rejilla, felpudos, las que se espenderán á un precio limitadísimo encargándose el dueño del establecimiento de la colocación GRATIS de todo lo espresado.

Se pasan las muestras á domicilio á las personas que lo soliciten.

M. THOMAS ROBERT

SUCESOR DE VIUDA DE THOMÁS É HIJOS

Arraval, 3.—Mahon.

RELOJ

Se ha perdido un reloj con su correspondiente estuche, desde Llumasan, camino de ne Ferranda, carretera de S. Clemente hasta la calle de Cifuentes. Se gratificará la persona que lo entregue en la imprenta de este periódico.

FES DE VIDA

Véndense en la imprenta de M. Parpal.